



CORPORATE NEWS

Tonkens Agrar AG: Nächste Schritte in der Ausweitung der Geschäftsfelder Erneuerbare Energien und Veredelung nahezu abgeschlossen. Positive Impulse auf die Umsatz- und Ergebnisentwicklung ab dem kommenden Geschäftsjahr 2014/2015 erwartet (01.07.2014-30.06.2015).

- **Inbetriebnahme der zweiten Biogasanlage für Mitte Juli 2014 geplant**
- **Kartoffelschälanlage: Probetrieb erfolgreich abgeschlossen**
- **Milde Witterung führt zu sehr guter Entwicklung der Bestände, ertragreiche Ernte analog zum Vorjahr erwartet**

Sülzetal, 27. Juni 2014 – Während aus dem Süden und Westen Deutschlands Meldungen über teilweise Beeinträchtigungen der Kartoffel- und Weizen-Bestände vorliegen, verläuft das Wachstum auf den Feldern der Tonkens Agrar AG bislang äußerst positiv. Darüber hinaus ist man beim Bau der zweiten Biogasanlage voll im Plan und hat die Testphase der neuen großen Kartoffelschälanlage erfolgreich abgeschlossen. Die Grundlagen für das geplante Umsatz- und Ergebniswachstum sind damit geschaffen.

So verläuft der Bau der zweiten Biogasanlage am Standort Osterfeld völlig im Rahmen der Planungen, nachdem sich zuvor das Genehmigungsverfahren erheblich verzögerte. Die Anlage wird voraussichtlich Mitte Juli 2014 in Betrieb genommen. Damit ist für das ab dem 1. Juli 2014 beginnende Geschäftsjahr 2014/2015 mit einem vollen Ergebnisbeitrag zu rechnen. Dieser ist durchaus beachtlich, da bei Tonkens im Rahmen einer Kreislaufwirtschaft auf eine externe kostenträchtige Beschaffung zum Betrieb notwendiger Substrate verzichtet werden kann.

Analog zur ersten Biogasanlage in Stemmern wird die Anlage in Osterfeld eine Nennleistung von 600 Kilowatt erzielen und aus heutiger Sicht bei einer Inbetriebnahme im Juli 2014 die höheren Vergütungssätze nach den noch geltenden Bestimmungen des EEG 2012 erhalten. Damit wird der Erlösanteil der Erneuerbaren Energien von bisher rund 8% im Konzern ab dem kommenden Geschäftsjahr 2014/2015 (1. Juli 2014 bis 30. Juni 2015) weiter deutlich steigen.

Im Geschäftsfeld der Veredelung & Vermarktung konnte die Testphase der neuen großen Kartoffelschälanlage am Standort Wanzleben erfolgreich abgeschlossen werden. Derzeit läuft die Anlage mit einer Kapazität von rund 20 Tonnen pro Tag bei durchschnittlich 5 Arbeitsstunden. Zukünftig soll die Leistung je nach Nachfrage existierender und neuer gewerblicher Kunden langsam ausgeweitet werden. Insgesamt ist es möglich, die Verarbeitungskapazität auf der neuen Anlage von früher 2.500 – 3.000 Tonnen pro Jahr auf bis zu 10.000 Tonnen pro Jahr zu steigern.

Vorstand Gerrit Tonkens konzentriert sich bei der Vermarktung mit dem Ziel einer spürbaren Margenerhöhung darauf, die veredelten Produkte direkt an Gastronomie- und Großküchenbetriebe zu vermarkten. Damit einhergehend ist auch eine Umstellung des Anbaus zugunsten von Speisekartoffeln geplant.

Bei der Tonkens Agrar AG ist man mit Blick auf den Anbau und das Wachstum der eigenen Agrarrohstoffe derzeit sehr zufrieden. Wenn sich keine extremen Witterungseinflüsse mehr ergeben, kann von hohen Ernteerträgen auf dem Niveau des Vorjahres ausgegangen werden.



So deutet sich bei Kartoffeln und Zwiebeln eine sehr gute Ernte an, wobei europaweit gegenüber Vorjahr mit höheren Erträgen gerechnet wird. Aufgrund des zu erwartenden Angebots geht man deshalb von niedrigeren Preisen aus. Für die laufende Ausweitung der eigenen Veredelungsaktivitäten sieht Gerrit Tonkens hierbei erhebliche Vorteile, resultierend aus einem eher gemäßigten Preisniveau. Die Erfahrung der letzten Jahre hat gezeigt, dass die Margen in der Weiterverarbeitung bei einem gemäßigten und stabileren Preisniveau größer sind als in Zeiten hoher Volatilität und von Höchstpreisen.

Infolge der milden Witterung kann mit der Kartoffelernte dieses Jahr voraussichtlich eher begonnen werden, während der zweite Grasschnitt für Heuproduktion und Anwelksilage als Grundlage für die Milchproduktion bereits mit sehr guten Resultaten abgeschlossen wurde. Zwei bis drei weitere Grasschnitte werden noch folgen. Die Erntemenge und Qualität sind dabei sehr zufriedenstellend.

Auch bei Getreide und Raps verläuft die Entwicklung positiv. Deutschlandweit wird gemäß dem Deutschen Raiffeisenverband (DRV) eine leicht erhöhte Getreideernte von 48,3 Mio. Tonnen und eine Rapsernte von 5,9 Mio. Tonnen erwartet. Hierbei weist die Pflanzenwelt generell einen Wachstumsvorsprung von 2 bis zu 3 Wochen bei gleichzeitig guter Entwicklung der Bestände auf.

Bezogen auf die Flächenverteilung wurden bei der Tonkens Agrar AG die Anbauflächen für Getreide leicht um knapp 4 % auf 1.035 Hektar verringert, während sich die Flächen für Zuckerrüben und Futterpflanzen etwas vergrößert haben. Demgegenüber sind die Anbauflächen bei Kartoffeln und Zwiebeln nahezu unverändert.

Die Milchleistung konnte gegenüber den Vorjahren gesteigert werden. Infolge verstärkter Eigenmechanisierung konnte die Tonkens Agrar AG die Grundfutterqualität deutlich verbessern, sodass die Milchleistung nun mehr als 10.000 Kilogramm pro Jahr und Kuh beträgt. Gleichzeitig steigt auch die Lebensleistung der Tiere weiter an. Demgegenüber sind die Milchpreise in den letzten Monaten von den sehr hohen Notierungen aus dem September 2013 wieder auf ein immer noch vergleichsweise hohes Niveau über Vorjahr zurück gegangen. Zuletzt kam es am Spotmarkt zu anziehenden Notierungen, was zumindest eine Stabilisierung erwarten lässt.

Die getätigten Großinvestitionen werden für das am 30. Juni 2014 endende Geschäftsjahr wie geplant und bereits Anfang Februar 2014 kommuniziert zu einer Ergebnisbelastung führen. Da die Rückflüsse aus den Investitionen erst im kommenden Geschäftsjahr 2014/2014 zum Tragen kommen, können im jetzt auslaufenden Geschäftsjahr die sehr guten Vorjahreswerte nicht erreicht werden. Nach Inbetriebnahme der Neuanlagen (Kartoffel- und Zwiebelschälanlage; Biogasanlage) erwartet der Vorstand der Tonkens Agrar AG ab Juli 2014 eine spürbare Umsatz- und Ergebnisverbesserung.

Über die Tonkens Agrar AG:

Die Tonkens Agrar AG und ihre Tochtergesellschaften sind mit mehreren Betrieben im Bereich der landwirtschaftlichen Produktion tätig. Die Geschäftstätigkeit unterteilt sich dabei in die Bereiche Ackerbau / Milchproduktion / Lagerung, Vermarktung und Veredelung / Erneuerbare Energie. Die Tonkens Agrar AG ist in der Herstellung von Agrarprodukten ausschließlich in Deutschland tätig.



Anstehende Termine:

Ende September	Berichterstattung zum Ernteverlauf
Ende Oktober	Veröffentlichung vorläufiger Zahlen 2013/2014
Ende November	Veröffentlichung Jahresabschluss 2013/2014
Mitte Dezember	Veröffentlichung Jahresfinanzbericht 2013/2014

Weitere Informationen:

www.tonkens-agrar.de

Kontakt:

Tonkens Agrar AG
Gerrit Tonkens, Vorstand
Welsleber Straße 1, 39171 Sülzetal
Telefon +49 (0) 39205 41 74 – 10
Telefax +49 (0) 39205 41 74 – 20
E-Mail ir@tonkens-agrar.de

Investor Relations:

UBJ. GmbH
Ingo Janssen
Kapstadtring 10, 22297 Hamburg
Telefon +49 (0) 40 6378 5410
Telefax +49 (0) 40 6378 5423
E-Mail ir@ubj.de